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序文 

昨年に引き続き、会報を人数分印刷することの負担、および用紙削減による会費の節約の

ため、硬式庭球部のホームページから会員様 

 

それぞれがダウンロードしていただいております。お手数ですが、必要な方は各々で印刷

をお願い致します。皆様のご理解とご協力お願い致します。 

また、会報制作においてご協力頂いた皆様にこの場をお借り致しまして、御礼申し上げま

す。 

2018 年度会報制作担当 岡村美紀 鎌塚芳彦 

 

1.会長挨拶 

湖翔会の皆さん、ご無沙汰しています。湖翔会会長の吉見です。私が仙台に移り住んでか

らはや１２年が経ち、距離的な遠さや仕事の都合からここ数年は総会＆テニス大会に参加

できておらず、大変情けなく、心苦しく思っています。一方、湖翔会が発足してから２０年

近く、総会＆テニス大会は毎年開催され、今年からは７月にテニス大会が企画されるなど、

活発な活動が継続していることは、会長として非常に誇らしく思います。各代の担当者の努

力と皆様のご協力の賜物だと感じています。また、多くのテニス部 OB・OG の皆さんが卒

業後もテニスを継続してプレーされているからこそとも感じています。テニスは他の球技

に比べ、年齢を重ねても続けやすいスポーツではないでしょうか。もちろん学生時代のパフ

ォーマンスは出せないとしても。私も、細々とですがテニスを続けています。今年こそは総

会＆テニス大会に参加したいと思っていますので、県大コートで皆さんとプレーする日に

備えておこうと思います。 

 

滋賀県立大学硬式庭球部  

   OB・OG 会会長 

吉見 啓 



 

2.顧問挨拶 

 今年の全仏オープンでは、女子ダブルスの穂積・二宮組が準優勝、ジュニアの男子ダブル

スでは田島尚輝が錦織以来の優勝を飾り、女子ダブルスでも内藤・佐藤組が準優勝という結

果を残し、大いに日本を湧かせてくれました。野球やサッカー、テニスといったスポーツは、

「身体の大きな選手が有利」と言われている中で、錦織圭選手を初めとする日本の各選手は

決して身体的優位性は無く、これ程までの成績が残せるようになったのは大きな驚きであ

ると同時に、日本の伝統的スポ根「やればできる！」の証左なのかも知れません。 

 私が学生であった今から 40 年ほど前の日本では、「練習中には水を飲むな！」と言われ、

「足腰の鍛錬には“ウサギ跳び”が一番」といった、今では考えられない指導やトレーニング

方法が横行していました。その中で、「根性を鍛えれば、何でもできる」という間違えた指

導方法を教え込まれた指導者が、アメリカンフットボールの試合で「相手プレーヤーを潰せ」

といった間違えた指示を学生にする（一部報道では、「理解の乖離」と言われているようで

すが、指導者の指示は絶対と考えられる特殊な環境では、そのような言い訳は通じません）

という痛ましい事件も起こっております。テニスを問わず、学生スポーツ全体がもう一度原

点に帰る時期に差し掛かっているのかも知れません。 

滋賀県立大学テニス部においても同様であり、今まさにその「学生スポーツ」の原点を見直

し、これからの長い人生において「誤ったスポ根」ではなく、「正しいスポーツ魂」を学ん

で欲しいと思っております。今年は既に京滋戦が終了し、男子部では昨年の 2 勝 7 敗とい

う戦績を覆し「5 勝４敗」という 3 年ぶりの“勝ち越し”となりました（女子部は残念ながら

１勝 4 敗でしたが・・）。今後もリーグ戦の決勝トーナメント進出更には四部昇格を目指し

て、個々の個性とオリジナリティを発揮すべく日夜精進して欲しいと願っております。最後

になりましたが、テニス部 OB・OG 各位のご支援とご鞭撻を、引き続き宜しくお願い申し

上げます。 

テニス部顧問挨拶 工学部材料科学科・徳満勝久 

 

 

3.主将挨拶 

男子部主将を務めさせていただいております 3 回生の山本です。 

現在男子部は 1 回生４名、2 回生 9 名、3 回生 2 名の計 15 名で活動しております。今年

の新入生は 3 人が経験者で 1 人が初心者でした。最近では、特に 2 回生同士の仲が良く

なってきたので、部の雰囲気がすごく良くなってきていると感じます。また、これにより、

新入生も先輩と関わりやすい雰囲気になっているとも感じます。 



さて、先日行われた京滋戦ですが、ダブルス 1-2,シングルス 4-2、全体で 5-4 と辛勝するこ

とができました。シングルスでは、新入生を 2 人起用し、2 人ともフルセットで逆転勝ちす

ることができました。応援も全員が声を枯らすほどに盛り上げることができ、チーム一丸と

なって勝利することができました。しかし、まだまだ勝てる試合があったと思うので、次の

目標であるリーグ戦に向けてもっとレベルアップしていきたいと思います。4 回生の先輩方

や昨年度卒業された先輩方にも応援に来ていただきありがとうございました。 

今年度の新入生の経験者のレベルは比較的高く、既に 2 回生が何人か負けている状況です

が、逆に 2 回生はそれがいい刺激になり、切磋琢磨してチームのレベルが日に日に上がっ

ているように感じられます。日頃の練習は昨年度から大きく変更し、上のレベルに対応する

ため体力、フットワーク技術、集中力を高める練習を増やしました。チーム内の全体レベル

も上がっているため、全員が手応えのある練習が出来ていると思います。京滋戦に勝てたこ

とによって勢いをつけられたので、この調子でリーグ戦に向けて努力していきます。 

これからの硬式テニス部が先輩方に応援していただけるよう、また、リーグ戦で決勝トーナ

メント進出、さらには 4 部昇格に向けて努めて参ります。 

今後とも応援よろしくお願いいたします。 

現男子部主将 22 期生 山本真誠 

 

女子硬式テニス部の主将を務めさせていただいております岡村です。 

 現在女子部は、3 回生 1 人、2 回生 4 人、1 回生 2 人の計 7 人で活動しています。昨年 9

月に先輩方が引退してから、今まで以上にチームのことを考える時間が増えました。個人個

人の力を上げるために練習メニューをどうするか、チームとして強くなるため、どう工夫す

るか、先輩方にアドバイスを頂きながら、後輩と話しをしながら、日々練習に励んで参りま

した。しかし、今年 6 月に行われた京滋戦では、ダブルス０勝２敗、シングルス１勝２敗、

計１勝４敗で、負けてしまいました。一年前できなかったことができるようになり、自分た

ちの成長を実感することができた一方で、マッチポイントで決めきることのできないメン

タルの弱さやダブルスの戦い方の下手さなど様々な課題が浮き彫りになりました。また、私

たちにとって京滋戦に勝利するということは、今年の第一の目標でもあったため、かなりダ

メージを受けました。しかし、この負けは私たちにとって単にマイナスな影響だけではない

と考えています。負けたからこそ分かったこともたくさんありました。この負けを自分たち

にとってよりプラスにしていくのは私たちだと思っています。今後はこの悔しいという気

持ちを忘れず、リーグ戦に向けて、時間は限られていますが、テニスが好きという気持ちを

大事に日々、練習に励んで参りたいと思います。 

 最後になりましたが、OB,OG の皆様、これからも応援よろしくお願いいたします。 

現女子部主将 22 期生 岡村夏菜 

 



 

昨年度主将を務めておりました猪飼です。私が引退し

てからもうすぐ一年が経ち、現役部員の活動を見るとつ

いつい「去年は・・・」と感傷に浸ることが多くなりま

した。 

最近の男子部を見ますと、主将の山本が中心となりこ

れまでの練習に工夫を凝らしたメニューなどを行い、去

年まで頼りなかった 2 回生も技術的・精神的に成長し頼

もしい限りです。先日行われた京滋戦で男子は 3 年ぶり

の勝利となり、応援していてついつい熱くなる試合展開

でした。今年の京滋戦は４月に入部した 1 回生が 2 つ勝ち星をあげたのも大きな要因であ

り、今回出場できなかった部員もこれに刺激され夏のリーグのメンバー争いもより難しい

ものになりそうで、ますますリーグ戦への期待が高まり今からとても楽しみです。 

京滋戦の日には、私よりも先輩の社会人の方も遠方から応援に来てくださり、思わぬ場所

での先輩方と現役生との交流の場となりました。1 年に 1 回の OB 会だけではなく、定期的

に OB と現役が交流できるような場所を定期的に開催したり、部の関係が社会人になって

も続いていけるような部にしていけるよう湖翔会幹事として取り組んでいきたいです。 

最後になりますが、OG・OB の皆様これからも滋賀県立大学硬式テニス部男子・女子と

もに温かいご声援のほどよろしくお願いいたします。 

前男子部主将 21 期生 猪飼大智 

 

昨年度の女子部主将を務めさせて頂きました田上で

す。早いもので引退してから 1 年が経とうとしています。

私が主将を務めさせて頂いた当初は部員が 3 人であり、

練習方法など苦悩することもたくさんありましたが、先

輩方や部員みんなのサポートのおかげで最後まで主将を

続けることができました。多くの方に助けて頂いたこと

に、本当に感謝しています。引退してからコートに顔を

出す機会はぐんと減りましたが、時折コートに訪れた際

の、一生懸命練習に励む姿や、練習試合や京滋戦で大き

く成長した後輩の姿を見ると、本当に嬉しく頼もしく思います。 

現在は代替わりし、3 回生の岡村が女子部主将を務めています。3 回生女子 1 人という中

で、後輩や男子部と協力して、上手く部をまとめ、引っ張ってくれています。現在部員は 7

人であり、みんな強くなりたいという強い思いで熱心に練習しており、外部との練習試合も

積極的に行ってくれています。京滋戦での課題を克服し、京滋戦での悔しさをバネに、一層

パワーアップした姿で、リーグ戦では良い結果を残してくれると期待しています。私も後輩



の力になれるよう、できる限りのサポートをしていきたいと思います。 

最後になりましたが、OB・OG の皆様、今後とも滋賀県立大学硬式テニス部へご声援の

程よろしくお願い致します。 

前女子部主将 21 期生 田上愛 

 

 

 

4.現役生紹介 

 

 

 

 

山本 真誠(主将) 

生年月日／1996 年 6 月 18日 

出身／大阪府 

出身高校／大阪府立鳳高等学校 

テニス歴／軟式２年、硬式４年 

好きなテニスプレーヤー／ロジャーフェデラー、ファン

マルティンデルポトロ 

目標／私立とかの強い選手に勝って本戦に上がること 

好きな異性のタイプ／おもしろい人 

 

山根 啓太郎（副主将） 

22月3年1997生年月日／ 日 

出身／大阪府 

出身高校／大阪教育大学附属高等学校天王寺校舎 

テニス歴／6 年 

好きなテニスプレーヤー／マレー 

目標／打倒山本！ 

好きな異性のタイプ／行動力のある人。 

 

 2年男子 

3年男子 

 



加藤 翔 

生年月日／1998 年 5 月 10 日 

出身／京都府 

出身高校／京都府立桃山高等学校 

テニス歴／1 年 

好きなテニスプレーヤー／マッケンロー 

目標／ラリーで自滅しない 

好きな異性のタイプ／一人称が自分の名前じゃない人 

 

田中 裕貴 

生年月日／1998 年 6 月 3 日 

出身／滋賀県 

出身高校／米原高校 

テニス歴／3 年 

好きなテニスプレーヤー／ナダル 

目標／簡単にミスしない 

好きな異性のタイプ／喋りに来てくれる人 

 

大羽 輝 

生年月日／1998 年 5 月 21 日 

出身／愛知県 

出身高校／豊丘高校 

テニス歴／4 年 

好きなテニスプレーヤー／Roger Federer 

目標／勝つこと 

好きな異性のタイプ／ショートの子 

 

佐々木 謙昌 

生年月日／1998 年 8 月 8 日 

出身／岐阜県 

出身高校／岐阜県立大垣東 

テニス歴 1 年 

好きなテニスプレーヤー／ジョコビッチとワウリンカ 

目標／3 セットバコり続けられる技術と体力をつける 

好きな異性のタイプ／僕に理解のある人 

 



高岡 宗平 

生年月日／1997 年 6 月 18 日 

出身／滋賀県 

出身高校／石山高校 

テニス歴／1 年 

好きなテニスプレーヤー／錦織圭 

目標／いつでも諦めずに全力プレーをする 

好きな異性のタイプ／よく笑う人 

 

内田 真裕人 

生年月日／1998 年 5 月 9 日 

出身／京都府 

出身高校／京都府立桃山高等学校 

テニス歴／4 年 

好きなテニスプレーヤー／ロジャー・フェデラーとガエ

ル・モンフィース 

目標／ムキムキネットプレーで最強になる 

好きな異性のタイプ／少し気が強いけど優しい看護（笑） 

 

畑川 智彦 

生年月日／1998 年 2 月 18 日 

出身／愛知県 

出身高校／時習館高校 

テニス歴／4 年 

好きなテニスプレーヤー／ナダル 

目標／入れ替え戦に出場する 

好きな異性のタイプ／面白い人 

 

酒向 大作 

生年月日／1997 年 11 月 12 日 

出身／岐阜県 

出身高校／岐阜県立多治見高等学校 

テニス歴／3 年 

好きなテニスプレーヤー／ジョコビッチ 

目標／簡単にあきらめない 

好きな異性のタイプ／人を選ばず優しい人 



 

安田 蓮 

生年月日／1998 年 1 月 12 日 

出身／京都府 

出身高校／奈良女子大学附属中等教育学校 

テニス歴／14 年 

好きなテニスプレーヤー／錦織圭 

目標／相手に流れを渡さない 

好きな異性のタイプ／自分に正直な人 

 

 

 

 

 

中村 汐 

生年月日／1999 年 10 月 17 日 

出身／滋賀県 

出身高校／滋賀県立彦根東高等学校 

テニス歴／2 ヶ月 

好きなテニスプレーヤー／フェデラー 

目標／ボールを狙った所に打てるようになる 

好きな異性のタイプ／たくさん食べる人 

 

徳永 拓人 

生年月日／1999 年 2 月 7 日 

出身／大阪府 

出身高校／高津高校 

テニス歴／2 年間（部活とスクール） 

好きなテニスプレーヤー／キリオス、シュワルツマン、

ベルダスコ 

目標／接戦とかを勝ちきれる選手になりたいです！ 

好きな異性のタイプ／しっかりしてる子 

 

1年男子 



坂口 大貴 

生年月日／1999 年 11 月 1 日 

出身／大阪府 

出身高校／金光大阪高等学校 

ラファエル・ナダル・パレラ 

目標／守備からのカウンター  

好きな異性のタイプ／いつも笑ってくれる優しい人 

 

 

中山 裕之進 

生年月日／1997 年 1 月 25 日 

出身／大阪府 

出身高校／西大和学園高校 

テニス歴／6 年 

好きなテニスプレーヤー／フェレール 

リーグを 4 部にあげる 

好きな異性のタイプ／SHISHAMO の宮崎朝子のような

女の子らしい子 

 

 

 

 

 

岡村 夏菜（主将） 

生年月日 / 1997 年 7 月 30 日 

出身 / 岡山県 

出身高校 / 岡山芳泉高校 

テニス歴 / 軟式 2 年 硬式 5 年 

好きなテニスプレイヤー / キャロライン ウォズニアッ

キ 

目標 / 全てオンライン 

好きな異性のタイプ / 身長 175 センチ以上野球のショ

ート守ってて物知りで頼れる 20 歳以上の好青年 

 

3年女子 



 

 

 

川端 美月 

生年月日 / 1998 年 9 月 22 日 

出身 / 大坂府 

出身高校 / 千里高校 

テニス歴 / 軟式 2 年 硬式 1 年 

好きなテニスプレイヤー / 錦織圭 

目標 /ボレーができるようになりたい 

好きな異性のタイプ / 優しくて笑顔が可愛い人 

 

清水 ひなの 

生年月日 / 1998 年 7 月 3 日  

出身 / 滋賀県 

出身高校 / 光泉高校 

テニス歴 / 4 年 

好きなテニスプレイヤー / ワウリンカ 

目標 / 力強いストロークを打つ 

好きな異性のタイプ /自由奔放に扱ってくれて星の王子

様を愛読書にしている兄弟思いの心優しい人 

 

竹中 真由 

生年月日 / 1998 年 5 月 8 日 

出身 / 岐阜県 

出身高校 / 大垣北高校 

テニス歴 / 軟式 6 年 硬式 1 年 

好きなテニスプレイヤー / フェデラー 

目標 / 試合で自分の力を発揮する 

好きな異性のタイプ / 優しくて面白くてよく話す人 

 

2年女子 



橋本 留奈 

生年月日 / 1998 年 7 月 16 日 

出身 / 京都府 

出身高校 / 嵯峨野高校 

テニス歴 / 軟式 2 年 硬式 1 年 

好きなテニスプレイヤー / ナダル 

目標 / 諦めない 

好きな異性のタイプ / 一緒にいて落ち着く髪型がツー

ブロックの人 

 

 

 

 

雜賀 果南 

生年月日 / 1999 年 8 月 20 日 

出身 / 大阪府 

出身高校 /桃山学院高校 

テニス歴 / 3 年 

好きなテニスプレイヤー /錦織圭 

目標 / ラリーを続けられるようにする 

好きな異性のタイプ /優しくて楽しい人 

 

松村 まり 

生年月日 / 1999 年 6 月 29 日 

出身 / 福井県 

出身高校 / 武生高校 

テニス歴 / 1 年目 

好きなテニスプレイヤー /錦織圭 

目標 / 試合で勝つ 

好きな異性のタイプ / 好きになった人 

 

 

 

 

 

1年女子 



5.OB・OG の近況 

4 

期生 牛道雄介さん 

 

先輩の皆様方、同期・後輩の皆様、大変ご無沙汰しております。 

近況報告と県大テニスコートを走り回っていた当時（約 20 年前）の事を思い出しながら

書き綴りたいと思います。 

現在は、岐阜県高山市に住み、林業関連企業にて生産管理・品質管理を担当しております。

小さな会社ゆえ業務は多岐に渡り、木工製品製造、精油製造、イベント企画、山へ入って植

生調査や伐採作業等々なんでも行います。私は身体を動かす作業が好きなので、山へ入る作

業は率先して行います。先日はクマらしき黒い塊に山中で遭遇するなど、ヒヤリとすること

もありましたが、楽しんでやっております。 

住んでいるところは標高 1000ｍあるところで、林に囲まれ、小川のせせらぎが聞こえま

す。小さな畑があり、先週、苗を植えました。サツマイモが甘くできるのを期待しています。

田舎暮らしにあこがれていた私自身はとてもエンジョイしておりますが、妻は虫が出るた

びに悲鳴をあげ、愚痴を言いながら私のわがままに付き合ってくれています。 

趣味では登山や自転車やゴルフ、スノーボードなどをする事もありますが、やはりテニス

が一番です。大学卒業後はテニスができない時期もありましたが、ここ何年かはコンスタン

トにテニスができる環境・仲間に恵まれ、大学時代よりも今の方が間違いなく強いです。二

十歳の自分と今の自分が対戦したら、バックハンドをひたすら狙って 6-3 で倒せますね。 

大学時代の事を思い出しますと、ほぼ「テニス部」一色の学生生活でした。 

勉学においてはダメダメなワタクシ。教科書は持たずにテニスの用意だけして学校へ行

くこともありました。学外でもテニス部の先輩や同期といつも一緒に時間を過ごしていま

した。先輩方には本当よく可愛がっていただいていたなぁ~、、、感謝しかありません。 

「うっしー！メシ食いに行くぞー。」 「あ、はい！」 

「家に飲みこいよ。うっしー。」 「あ、はい！」 

「琵琶湖一周いくぞ！うっしー。」 「あ、はい！」 

「ギターやってみるか？うっしー」 「あ、はい！」 

「ダンスダンスレボリューションやるぞ♪」 「あ、はい！」 

、、、楽しかったなぁ~、、、感謝しかありません。 

 

硬式庭球部として体育会部活へ移行する際には、先輩方の中で様々な意見を集約しつつ、

集団をまとめなくてはならない。部創設時の生みの苦しみは大変なものだったと思います。

当時 1 回生だった私は、そんな先輩方の苦しみはよそに、ただただボールを打ち続けられ

る環境を楽しみぬいていました。 



３回生となり私が主将となった時には、「私自身が楽しんできた、テニスのできる環境を

部員のためにつくり、維持し、そして後輩達に残したい。」という思いが生まれました。 

はじめは鼻息を荒くして空回りしていたと思います。そんな私を同期メンバーと後輩達

が支えてくれました。信頼できる同期メンバーや後輩に恵まれたお蔭で「人に頼る」という

経験ができました。 

良いことばかり書いていますが、思い出すのは良いことばかりなのです。 

長くなりそうなのでこの辺で筆をおきます。 

今回、このように部活時代を思い出す機会をもらえたことに感謝です。 

現役生の皆さんテニスを楽しんでください。またコートで皆さんとお会いできる事を楽

しみにしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 期生の田中志歩さん 

 

先輩方、後輩たち、今の現役生たち、皆さまどのようにお過ごしですか。私は相変わらず

ゆるーく生きております。 

まず最初に少しだけ自分の近況から話そうと思います。私は県大を卒業した後、（みなの

ライバルの）京都府大へ食品科学の勉強に励み、修士課程を経て、現在は社会人 3 年目で

す。今は和菓子メーカーの品質管理の仕事に就いていて、日々黙々と和菓子と向き合ってい

ます。ようやく仕事にも慣れ始め、自主的に仕事ができるようになった頃、というところで

しょうか。毎日本当に色々なことがあり、「やるときゃやる。休むときは休む。」の精神での

んびりと過ごしています。と、近況はこのくらいでいいでしょう。 

ところで私は中・高・大とずっと学生時代はテニスをやっていました。テニスが好きなん

です（笑）。テニスを続けていて良かったなぁと思ったことが実は何回かあります。 

その内の 1 つは県大を卒業し、寂しい思いで京都府大に大学院生として行ったときのこ

とです。府大入学直後は県大の友達とも離れ、周りに友達や知り合いがおらず、新しい環境

にもストレスを感じていた頃でした。でもなんと！私の所属する研究室に、京滋戦で対戦相



手だった方がいらっしゃったのです。こんな縁があるのかと自分でも驚きました。 

それからその先輩とは研究の合間に学内のコートでテニスをしたり、他の研究室の方と

一緒にテニスをしたりと、テニスを通じて（このケースは「京滋戦を通じて」かもしれませ

んが）、交流を深まり、ぐっと距離が縮まりました。こういう部分がスポーツの素敵なとこ

ろだと感じています。 

最後に、今学生のみんなへ。当たり前だけど、大学生の時間ってあっという間に過ぎてい

きます。そんな長いようで短い時間をどうやって過ごすか、自分で自由に決められるときっ

て今くらいしか無いです。本当に贅沢な期間です。テニスに励むも良し、勉強に励むも良し、

旅行に行くも良し、出会いを求めるも良しだと思います。自分が 5 年後、10 年後、大人に

なってから、学生の頃を振り返ってみて、「楽しかったな。あんなことやってて良かったな。」

と思えるような、学生生活を過ごしてください。できるのにやらないことが一番もったいな

い！と私は思います。応援しています！頑張ってください！  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご覧いただきありがとうございました! 

今年も OB 会にて OB・OG 様方に会えるのを一同楽しみにしております!! 


